

UDS UNIVERSIDAD DEL SOCONUSCO

LICENCIATURA EN PSICOLOGIA

PROBLEMAS SOCIOECONOMICOS CONTEMPORANEOS

ENSAYO

UNIDAD II: LA ECONOMÍA EN EL CONTEXTO ACTUAL

CATEDRATICO

JUAN JESUS AGUSTIN

ALUMNA

LUCINDA HERRERA FLORES

Tapachula Chiapas; 29 de julio de 2022

Introducción

Los sistemas económicos por los que se han transitado a lo largo de la historia de la humanidad se ha dado buscando siempre el desarrollo del ser humano, entre esta búsqueda se han creado la división de clases, de pensamientos, en la búsqueda de una mejor calidad de vida se ha creado una brecha afectando a unos y beneficiando a otros, en esta búsqueda de cambios se han realizado movimientos de pensamientos, de gobiernos, movimientos bélicos que ha dejado a su paso destrucción, aislamiento de países por las diferencias de sistemas de pensamientos el socialismo y el capitalismo dos corrientes que tiene el objetivo de alcanzar el desarrollo económico y social, pero son por diferentes caminos y con diferentes pensamientos, con el capitalismo se han logrado diferentes avances tecnológicos, informáticos que han dado paso al desarrollo de los países pero con la sobre explotación de los recursos, no solo del medio ambiente si no también del ser humano, lo que ha provocado movimientos y resistencia por la parte obrera. El socialismo busca el desarrollo del ser humano en su esencia. En América latina los movimientos han surgido debido a las desigualdades y la sobre explotación del recurso humano, donde existe gran pobreza extrema y la sobre explotación de sus recursos naturales por las empresas extranjeras capitalistas internacionales. Aquí podemos mencionar también la intervención de las naciones unidas ONU con la finalidad de intervenir para mediar los asuntos de controversias a través del derecho internacional, se han creado órganos y consejos económicos con la finalidad de vigilar que la planeación de los países este orientada hacia el desarrollo y logro de la satisfacción de las necesidades básicas de la población.

Contenido

El capitalismo tuvo su época “dorada” después de la guerra fue un periodo de desarrollo económico y social para los países desarrollados, pero a mediados de los sesenta empieza a declinar iniciando en estados unidos y posteriormente a nivel mundial dando lugar a la crisis de 1974 y 1975 con la gran crisis que condujo al final del sistema monetario de Bretton Woods.

En la producción, la caída del fordismo se relaciona con la obstrucción del proceso con la resistencia obrera, la dependencia de crédito en el sector automotriz así como la burocratización y el corporativismo de las instituciones keynesianas, y las dificultades que presentaron para hacer frente a la inflación así como la situación fiscal deficiente que llevo a la caída de la tasa de rentabilidad del capital que se estimaba en 8.3% en 1965, a 7.7 en 1976-1967 y 5.5 en 1971-1973 (Nordhauss, 1974).

En esta situación se da inicio la revolución neoliberal conservadora de Thatcher y Reagan, para dar paso a la revolución informática con un nuevo orden de capitalismo mundial. Lo que favoreció el desarrollo acelerado de las nuevas tecnologías a nivel mundial, así como también a países desarrollo.

Estos nuevos avances tecnológicos, electrónica y las telecomunicaciones, transformó la dinámica de la producción y acumulación de capital, surgiendo el capitalismo informático lo que llevo a revolucionar las actividades de producción y mercantiles surgiendo as las empresas transnacionales las cadenas productivas que compiten a nivel mundial así como la modernización de la banca realizando operaciones de transferencias bancarias y cajeros automáticos posteriormente en 1995 se establecieron conexiones electrónicas, la comunicación digital, la automatización, el manejo por control remoto de diversos objetos, con estos todos estos adelantos tecnológicos que crearon una gran derrama económica en los países pero así también dejaron destrucción, muertes, despojos, miseria social, ya que esto no siempre es equitativo en el capitalismo y los que menos tienen resultan más afectados aun. “acumulación por despojo”.

Este cambio a nivel mundial afectó el despliegue del capitalismo Hacia un proceso de integración de los mercados financieros internos, provocando una desconexión de los intereses de la empresa trasnacional con los de su país de origen.

cada país que ingresó a la globalización, con mayores o menores beneficios y perjuicios, de distintas formas en diferentes situaciones no produjo en absoluto una unión mundial al contrario fue una integración desigual. Los bloqueos económicos impuestos por los países neoliberales o los de economías opuestas; el neoliberalismo es una corriente de

pensamiento social y económico que predominó ampliamente a nivel internacional desde las dos últimas décadas del siglo pasado.

Según Jorge Luis Ancada; Este sistema retoma y absolutiza los principios del liberalismo con la idea de que es lo mejor para el ser humano en cuanto al desarrollo económico para propiedad privada absoluta, el libre mercado, el individualismo a ultranza y el estado mínimo, ahora la contraparte el socialismo del siglo XXI se puede comprender aclarando que es no es un socialismo distinto sino más bien es la realidad con los desafíos de una nueva época de una sociedad con cambios diferente con nuevos retos más complejos que los del siglo pasado. En este siglo y especificando en América latina la lucha que se da entre clases los que tienen el poder y los que no, el objetivo del socialismo, aquí consiste ir degradando el poder del estado para abrir el camino o la transición hacia el comunismo.

Según Fernando Martínez Heredia. El capitalismo engendra más capitalismo; el socialismo surge para cambiar la realidad. Busca el desarrollo del ser humano, es una solución al desastre ecológico que se avecina, considera al ser humano en su ámbito social y no individual.

El socialismo pretende una globalización ¿qué es? Consiste en una reorganización de las políticas gubernamentales y económicas una forma diferente de ver el mundo.

Esto se puede lograr a través de los Tratados internacionales, que son acuerdos entre países celebrados por escrito regidos por el Derecho Internacional. Los cuales son tomados como resultados de las reuniones, asambleas o convenciones, y de las cuales también surgen controversias las cuales son resueltas por la Corte Internacional de Justicia con relación a las fuentes de Derecho Internacional la cual tiene como función decidir conforme al derecho internacional las controversias que les sean sometidas.

Otro punto también el orden económico es la planeación económica, la gestión de la administración pública, el cual surgió en la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas (URSS) con el triunfo bolchevique. Utilizando como instrumento los planes quinquenales que se usaron para intervenir todos los asuntos de la vida nacional, tanto público como privado, con el objetivo de lograr el crecimiento económico de países capitalistas para, poder ejercer pleno control del espacio soviético.

A esto le siguieron otras corrientes de pensamiento de otros países como la India en 1933, que sirvió como antecedente al "Plan Bombay" del año 1944.

Para algunos autores la planeación pública es un concepto de política gubernamental, para otros, tiene como finalidad el desarrollo, el crecimiento económico y el bienestar

social. Estos conceptos se complementan con la realidad económica que exige una planeación. y no una improvisación al servicio del gobierno por ello dada la importancia

la Organización de las Naciones Unidas (ONU) que creó, el Consejo Económico y Social (Ecosoc) y, los órganos consultores en materia económica. Adoptó el nombre de Comisión Económica

La importancia de la planeación del desarrollo es el compromiso de los gobiernos para planificar el desarrollo no solo como un requisito de gestión si no para ir corrigiendo errores y lograr así satisfacer las necesidades básicas de la población.

.

Conclusión

La economía en el contexto actual, enfrenta grandes retos que los de las décadas o siglos pasados, los sistemas económicos actuales han tenido que ir evolucionando y actualizando para poder responder a los cambios que se presentan tanto a niveles sociales como a los cambios tecnológicos sin olvidar los cambios ecológicos resultado de la sobre explotación de los recursos naturales, y humanos.

El capitalismo en su época dorado genero grandes avances tecnológicos, se lograron grandes desarrollos económicos de los países, aunque de una forma desigual, lo que dio como resultados y continúan los movimientos sociales de protestas lo cual generado en diferentes periodos de la historia crisis económicas en diferentes países, al igual que los movimientos para cambiar un sistema como el capitalismo a un sistema socialista a creado desestabilidad en diferentes países.

Aunque ambos sistemas buscan el desarrollo y la satisfacción de las necesidades básicas del ser humano, en el proceso han dejado caos, afectando a los mas vulnerables, a los que menos tienen, a los países menos desarrollados, se han creado teorías y conceptos, pero sin una transición ordenado el resultado será siempre el catastrófico, la creación de la ONU para mediar entre los países y velar por el respeto a los derechos a través de un organismo internacional ha sido el resultado de la búsqueda del respeto hacia el ser humano y los países menos desarrollados, así como la prevención o resolución de controversias que puedan surgir, una planeación gubernamental que busque el desarrollo sin llegar a la sobreexplotación es necesaria.

Bibliografía

Compilación

UDS Universidad del sureste

Lic. En psicología

Problemas socioeconómicos contemporáneos

Tercer cuatrimestre